

# EXTREMADURA

DIARIO CATOLICO

Año XV - Cáceres, Viernes 30 de Septiembre de 1938. - III Año Triunfal - Núm. 4.725

**"Invitamos a los Obispos, al clero, a los religiosos y a los fieles a que se unan a NOS, confiados en el poder de la oración, para conseguir una paz fundada en la justicia y en la caridad"**

(El Santo Padre en su alocución de ayer)

## En Munich se gana la batalla de la paz de Europa

### Los cuatro hombres de Estado han encontrado ya una solución

## La augusta voz del Pontífice exhorta al mundo a la concordia

### Se enviará un memorandum a Praga que habrá quedado redactado anoche

### Los rojos sufren muchas bajas en el sector de Belmez

#### Parte oficial de guerra

En el sector de Belmez fué atacada una de nuestras posiciones, siendo rechazados los rojos a los que se causaron gran cantidad de bajas.

En el sector del Ebro, sigue el mal tiempo.

En los demás frentes, sin novedades dignas de mención.

Salamanca, 29 de Septiembre de 1938. - III Año Triunfal. - De orden de S. E., el General Jefe de Estado Mayor, **Francisco Martín Moreno**.

### 11 de Octubre

Ahora más que nunca debes jugar a la Lotería de la Cruz Roja. Con ello contribuyes a aminorar las cargas del Estado y ayudas al hermano que te necesita

### Lotería de la Cruz Roja

### Consejo de Ministros

## El Generalísimo habla a los Ministros de la situación internacional

### Nombramientos de Magistrados del T. Supremo Se acuerda dejar sin efecto los descuentos a los funcionarios públicos para el Tesoro Nacional

Burgos.—Ayer tarde a las cinco y media comenzaron a llegar los ministros a la residencia del Caudillo para celebrar Consejo.

El primero en entrar fué el ministro de Industria y Comercio y después comenzaron a llegar los restantes.

Momentos antes de las seis comenzó la reunión bajo la presidencia del Caudillo.

La reunión finalizó a las once de la noche.

Como de costumbre el señor Secretario Suñer facilitó a la prensa la nota de lo acordado y que dice así: «Su Excelencia el Generalísimo ha planteado ante el Consejo de Ministros el problema internacional en los términos en que le sirvieron los acontecimientos ocurridos durante unas horas deliberaron los ministros expresando al final que la situación es satisfactoria.

Se acordó conceder un crédito de 500.000 pesetas para edificaciones en Belchite.

También se acordó dejar sin efecto el descuento a los funcionarios públicos para el Tesoro Nacional.

Fueron aprobados los siguientes decretos:

Reforma de los Estatutos del Patronato Minero.

Aprobando el Reglamento de la Orden de Isabel la Católica.

Reglamentando el pago de multas e inversión de las mismas por infracciones de leyes sociales y normas de trabajo.

### Pide oraciones a toda la cristiandad y ofrece su propia vida a Dios por la paz

La voz augusta del Padre Santo se ha dejado escuchar en la tarde de ayer, soberana, unida, emocionada y emocionante, exhortando a la paz. Ha llegado a todos los rincones del mundo, para llamar a todos los corazones con esa llamada dulce del Pastor del Rebaño de Pedro, para que todos se dispongan a la tarea de conseguir la paz del mundo, en estas horas en que están los seres bajo la impresión dolorosa de una amenaza.

Pero el Pontífice Santo ha llamado por los caminos de la suprema sabiduría. Ha trazado el sendero de la plegaria, que ya se sabe es la vía recta para llegar a Dios y conseguir de su Omnipotencia el milagro de la salvación de Europa.

Es el Papa, el Papa llamando a sus ovejas. La ancianidad Santa de Pio XI se ha conmovido por entero en la tarde histórica del día 29 de septiembre, fiesta del Arcángel San Miguel, y hasta se ha postrado de rodillas ante el Todopoderoso para ofrecer su vida como precio de concordia entre los pueblos.

Ofrenda sublime del Padre Santo. Su voz augusta ha trazado el sendero más recto para conseguir el empeño del bien de las naciones. Mientras hablan los pueblos de fuerza y de cañones, la palabra del Papa suena solo a fervor y plegarias sencillas que son las que consiguen los milagros.

Y la paz ha sonado también a la misma hora. El milagro se ha hecho, porque con el Pontífice estaba el mundo y por la paz laboraban los hombres de buena voluntad.

Paz en la tierra. Con la paz se sirve a Dios en cada instante. Ofrenda sublime del Padre Común de los fieles. Plegarias dirigidas al Cielo sin interrupción, porque este es el camino de la salvación del mundo. Paz en la tierra a los hombres de buen voluntad.

Cartelgandolfo. — A las diez y nueve y treinta, hora italiana, Su Santidad el Papa Pío XI, ha dirigido al Mundo católico desde su despacho y por las emisoras de

crónica de guerra

## Las nubes han impedido la acción en el bajo valle del Ebro

Por Justo M. Sevillano

Las nubes han cubierto el cielo y han impedido toda visibilidad en el bajo valle del Ebro para la acción de nuestros artilleros y aviadores. El enemigo quiso valerse de ello para sentirse valiente pero no logró siquiera establecer contacto con nuestras posiciones.

Hay que poner de relieve la acción heroica de nuestros carros de combate. Los enemigos tienen fortificaciones bien construidas. Pero allá van los carros de cara y logran llegar hasta ellas y pasar por encima de las líneas enemigas. Unas veces van por sobre montes y otras por entre pinos. Pero llevan la serenidad y la valentía, sin miedo a los antitanques. Cuando se habla de las operaciones del bajo valle del Ebro se pondrá de manifiesto toda la heroicidad de estos elementos de guerra.

Puede decirse que la crisis está resuelta. Cuatro banderas hablan de cuatro pueblos reunidos en el interior del Palacio del Fuhrer de Munich. Ha renacido el optimismo y el mundo vuelve a encontrarse en su gesto de alegría, después de haber ganado la batalla contra los enemigos de la paz.

Benito Mussolini ha subido hasta lo más alto del interés mundial. Obra suya ha sido saber unir en uno la voluntad de cuatro pueblos grandes. Hoy, habrán vuelto las cosas a su cauce y en Roma, Berlín, Londres y París, cuatro gobiernos hablarán sobre la base firme sentada en la capital de Baviera, mientras crecía la admiración del mundo, en tanto que la esperanza ganaba la pelea.

La paz puede decirse que está asegurada. Se han dado los pasos principales y seguros. Ya se está acabando el acuerdo y una fórmula de salvación definitiva parece que se ha impuesto. La voluntad decidida de los hombres de Estado reunidos en Munich, ha sabido lograr lo que era única ambición del mundo, si se exceptuaba Moscú y sus amigos coaligados para la destrucción de la Humanidad entera en un afán satánico de ruina y de miseria.

Pero la satisfacción principal para todos es esta precisamente: Moscú ha dejado de existir y de asistir en los asuntos de Europa. No tiene nada que hacer en la causa de los pueblos grandes porque su asistencia y su existencia repugna a la causa de la civilización. Cuando esta se ha salvado, Moscú no puede ser.

Ha vuelto a respirarse en todo el mundo la brisa suave de la paz. Aún no se conocen en su integridad los acuerdos adoptados en la reunión de los cuatro, pero sí lo bastante para poderse sentir satisfechos de la empresa. Doblemente histórica será la fecha del día de ayer. El mundo no conoce otro caso. Es posible que en la Historia no vuelva a repetirse.

¿Pero qué importa si se ha ganado la partida? Alemania se anexionará el territorio sudeste. La fecha señalada era la del día 1 de octubre. En diez días se habrá consumado la tarea. Antes del día 10 estará terminada la empresa de cesión.

Y al volver hoy a sus pueblos los hombres que corrieron en busca del triunfo hasta Munich; al regresar a Berlín el Fuhrer Canciller del Reich; cuando se asome al Tiber el creador del Imperio más joven; cuando París reciba a Daladier entre aclamaciones de júbilo y acuda al Parlamento británico el volador de la paz, tendrán como saludo único, emocionados los corazones y son otros también los que van fuera, porque este Ejército de España, la Infantería de nuestro Ejército es otra completamente: no abandonó un solo instante el castillo que es defensa y guarda, como tampoco la abandonó el carro a la Infantería española.

A los tanques de España no se acercan los enemigos con la bomba de mano o la botella de gasolina.

Van tranquilos en busca de las líneas y las logran, las logran pasando sobre ellas, causando y logrando la victoria.

Así van logrando la paz estos elementos del Ejército de España, mientras se ocupan en el mundo de ella, porque el Ejército de Franco quiere la salvación de Occidente, quiere la salvación del mundo con la salvación de España.

nados también ellos: todo se ha logrado. Se ha asegurado la concordia. Paz en la tierra.

Roma. — A las veinte treinta terminó la entrevista entre los jefes de gobierno de las cuatro potencias para ser reanudada a las 22.30.

Se tiene la seguridad que al fin se ha encontrado la solución por vía pacífica al problema sudeste. Falta que aclarar sólo algunos detalles que no desvirtúan para nada el fundamento del acuerdo.

El corresponsal de la Agencia Havas comunica que en las entrevistas se ha llegado ya a un acuerdo definitivo.

Este consiste en enviar un memorandum al gobierno de Praga en el que se le comunica que tendrá que proceder al plan de evacuación progresiva del territorio sudeste en la siguiente forma:

Primero. Las poblaciones sudestes con mayoría incontestable de alemanes serán evacuadas del 1 al 10 de octubre, actuando en los trabajos de evacuación la organización inglesa British Legion.

Segundo. En las poblaciones sudestes de mayoría alemana actuará una comisión internacional de las cuatro potencias (Alemania, Italia, Inglaterra y Francia) con representantes del gobierno checo para fijar de manera definitiva la frontera checo-alemana.

Esta delimitación deberá quedar hecha antes del 25 de noviembre. Después refiere el corresponsal de Havas que Daladier y Chamberlain se esfuerzan ahora de obtener de Alemania garantías para la seguridad en el futuro de la independencia del Estado checo. Parece que Hitler quiere hacer la salvación de los derechos de Polonia y Hungría a las reivindicaciones de las minorías de ambos países.

Esto es lo que al parecer falta por solucionar.

### EL DISCURSO DE GOEBELS

Berlin. — Se hacen comentarios muy elogiosos al discurso pronunciado por el doctor Goebels, ministro de Propaganda del Reich en el que subrayó las angustias y esperanzas de la población sudeste alemana. Dijo que Alemania sabe ya a lo que conducen las conversaciones sobre asuntos de guerra. Se hacen interminables y todo queda en promesas.

Comparó el caso de los sudestes al de la familia que tiene que convivir con vecinos de vida turbulenta. Alemania ha prometido vindicarse a los sudestes en plazo cortísimo y lo logrará. Benes puede tener la seguridad de que ya no podrá seguir oprimiendo a nuestros hermanos. Se acabaron los subterfugios. Alemania solo aceptará ya una política de hechos.

Después se refirió Goebels al memorandum alemán, donde claramente se expresan las reivindicaciones de los sudestes y la afirmación de que Alemania defenderá con sus soldados el derecho que a éstos asiste.

Hitler quiere la paz, pero una paz basada en la justicia y para lograrla tenemos amigos tan inmensos y comprensibles como Mussolini.

Queremos la paz, pero también el derecho. Pedimos la repatriación de los sudestes y lo conseguiremos de buen o mal grado. El destino de Alemania está en manos del Fuhrer y todos le seguiremos.

Las palabras del doctor Goebels fueron acogidas por la muchedumbre.

(Continúa en 4.ª plana.)

**PATRONO: Medita que las cuotas que ahora pagas por tus obreros, en el Régimen de Retiro Obrero, son las que han de proporcionarle su sostenimiento cuando lleguen a viejos y no puedan trabajar.**





